

DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD.

OFICIO NUMERO: 01826

334

ASUNTO: INFORMACION SOBRE EL ESTADO DE -
CHIHUAHUA.

México, D. F., abril 10. de 1964.

Chihuahua, Chih.- A las 11.00 horas de hoy, arribó a esta Población por la vía aérea, el Lic. JAVIER ROJO GOMEZ, Secretario General de la Confederación Nacional Campesina, habiendo sido recibido por el Gral. PRAXEDIS GINER DURAN, Gobernador del Estado; Ing. COSME VERDURA MIER, Director General de Tierras y Aguas del Departamento de Asuntos Agrarios y Colonización; Ing. EDUARDO JUAREZ SANTOSCOY, Delegado de esta Dependencia en la Entidad; --- Ing. JOSE PACHECO LOYA, líder máximo de la Liga de Comunidades Agrarias y el Prof. HECTOR SANCHEZ CALDERON, Presidente del Comité Estatal del P.R.I., así como un grupo de campesinos de la región.

En el paraninfo de la Universidad, ubicado frente a la Plaza "Hidalgo", de las 11.30 a las 13.00 horas de esta fecha, se llevó a cabo una reunión de Presidentes de Comisariados Ejidales del Estado, la cual fue presidida por el Lic. ROJO GOMEZ, Gral. GINER DURAN, Ing. PACHECO LOYA, Ing. JUAREZ SANTOSCOY, Ing. VERDURA MIER, Prof. SANCHEZ CALDERON y el Ing. LUIS L. LEON, habiéndose registrado una asistencia de aproximadamente 400 (CUATROCIEN--TAS) personas.

En primer término, el Lic. ROJO GOMEZ informó que el D.A.A.C. ha enviado a la Ciudad de Chihuahua una brigada de técnicos para que efectúen los trabajos necesarios con el objeto de elaborar un planteamiento de los problemas agrarios más urgentes, los cuales serán presentados ante las Autoridades Federales respectivas, para que sean solucionados. Agregó que se instalará una Comisión Mixta Permanente integrada por representantes de la C.N.C., del D.A.A.C. y del Gobierno del Estado, para atender los problemas del agro en la Entidad, haciendo hincapié en que la Nacional Campesina siempre se ha preocupado por los agricultores. Hizo mención a las declaraciones de la CONCAMIN publicadas hoy en los diarios, en el sentido de que la industria nacional trabaja solamente a la mitad de su capacidad, por el escaso poder de compra de la masa rural, habiendo citado esto para hacer ver que gran parte de los conflictos del agro, se han percatado de que es necesario que el campesinado de nuestro País reciba la ayuda que haga elevar su nivel de vida y haya más producción agraria. Por último, exhortó a los trabajadores del campo de Chihuahua, a no realizar actos de violencia, sino proceder dentro de las normas legales para encauzar sus demandas.

64

El Ing. VERDURA MIER se concretó a informar sobre las gestiones que ha llevado a cabo el D.A.A.C. y el Gobierno del Estado ante las Autoridades respectivas, para tratar de solucionar el problema agrario de Chihuahua.

El Ing. ~~PACHECO LOYA~~ dio lectura a las resoluciones que el C. Secretario de Agricultura y Ganadería concedió al Estado de Chihuahua, las cuales benefician a la mayoría de los campesinos de la Entidad.

El Gral. GINER DURAN manifestó que durante su Gobierno se han repartido aproximadamente 217,000 hectáreas, proponiendo al Ing. ~~JUAREZ SANTOSCOY~~ que se integre una Comisión de 10 (DIEZ) Ingenieros, 5 (CINCO) de ellos pagados por la Administración Estatal, con el objeto de que efectúen los trabajos técnicos de deslinde sobre las tierras susceptibles de dotación.

El Ing. LUIS L. LEON, precandidato del P.R.I. a Senador por esta Entidad, dijo entre otras cosas, que criticaba a "la derecha reaccionaria" porque ataca el resultado de las gestiones y resoluciones que dá el Gobierno Federal para resolver el problema agrario del País.

El acto terminó sin incidentes.

El Lic. ROJO GOMEZ sostuvo una plática con el Gral. GINER DURAN, en la Residencia de éste, y por la tarde, en las oficinas de la Liga de Comunidades Agrarias recibió a varias comisiones de campesinos que le plantearon algunos problemas de la región.

Respetuosamente.
EL CORONEL D. E. M.
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.

MANUEL RANGEL ESCAMILLA.